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武汉晚报讯（记者宋磊 通讯员谢铭辉）“再也
不用打电话请人送水，家门口就可取用直饮水，太
方便了！”2月9日上午，在位于武昌区中南二路的
水利厅宿舍小区，居民周女士刷卡购水后赞不绝
口。今年春节前夕，这个小区新增了一处社区优
供直饮水站。

当天，在这个直饮水站，记者看到，陆续有居
民带着空饮水桶前来打水，售水机外形酷似自动
售卖机。居民刷一刷预先办理充值的储值卡，点
按机箱按钮，便可打开注水舱门，将空桶放入接
水。接水前，居民通过简单按键操作，还可将空桶
放入消毒舱内进行清洗消毒。

刚刚打完水的居民王先生告诉记者，他在直
饮水站用7.5升的空桶打满，只花了3元钱，是他
以前订购同规格桶装水价格的1/5。

武汉城投水务集团自来水公司项目管理部工
作人员叶晶晶告诉记者，这个小区直饮水站是该
公司在全市新投用的首个“汉水匠心”社区优供直
饮水站，同时，也是国内首个具备数字化公共服务
功能的社区优供直饮水站，可实现每天24小时不
间断供水。该站出水品质可直接饮用，无需烧开，
还适合烹饪、煲汤、泡茶等多场景用水需求。

叶晶晶介绍，直饮水站的核心设备由武汉市

自来水有限公司联合央企自主研发，是武汉首款
将高标准工业级的纳滤膜净水工艺引入到民用领
域的设备。相比市场上成品桶装水常用的反渗透
处理工艺，这项新工艺不仅能更有效地过滤水中
的杂质、细菌和重金属等有害物质，还能适当保留
水体中对人体有益的微量元素。另外，为确保水
质安全，直饮水站由具备国家级检测资质的既济
检测公司对水站的水质进行检测，并每季度公布
一次，还定期更换水站滤芯，每月不少于两次，“让
居民喝得更加健康、舒心”。

直饮水站如何数字化？叶晶晶指着站内售水
机机身上的液晶显示屏介绍，该站已连接了智慧
水务系统，成为数字化公共服务一体机设备，这也
是国内首款搭载了数字化公共服务功能的社区直
饮水站。用户在取水的同时，只需在直饮水站的
终端机上操作，便可同步办理水费查询、缴纳业
务，以及停水信息查询和社区资讯服务等，未来，
该终端还可完成更多生活缴费和业务，实现一站
式便捷服务。

据悉，今年，武汉市自来水有限公司将在全市
建设社区优供直饮水站200个，服务居民超8万
户。

（参与采写：杨丝涵）
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“出了影院，网上有人说起彩蛋，我都搭不上
腔。”2月4日晚，王女士在江汉区新唐万科摩尔国际
电影城观影时，影院在播放片尾字幕时开灯，她随即
出了影院，未能观看到电影彩蛋。

记者注意到，今年春节档上映的电影中，彩蛋成
为众多电影的“标配”。票房排名前四的影片均设置
了数量不等的彩蛋。

彩蛋作为一种独特的叙事方式，不仅承载着创
作者的巧思，更成了观众津津乐道的话题。不少观
众感叹：“彩蛋不比正片差！”有观众认为，影院应优
化服务，为观众观看彩蛋创造更好的条件。

彩蛋还没播，影院就开灯了

“电影片尾字幕出来的时候，影院大灯就打开
了。工作人员拉开应急门说‘电影结束了，请大家有
序离开’。”王女士回忆当时的场景。

“我回来刷微博才知道，后面还有彩蛋。”王女士
称，她当时以为电影已经结束，便跟随人群离场。“我
们那场有绝大部分的人都没看到彩蛋，大家都着急
忙慌地走了。”

王女士还在社交媒体上发现，全国各地有不少
观众都遇到了与她相同的情况。网友们纷纷表示：

“大灯一亮，根本看不清彩蛋。”“花钱看电影，彩蛋也

是电影的一部分。”不少网友呼吁影院优化开灯设
置，以更好地保障观众的观影体验。

青年导演、摄影师吴蕴博在接受记者采访时
表示：“每年的春节档，不仅是电影市场最热闹的
时期，更是观众与创作者之间的一场默契游戏。”
他提到，今年的春节档影片，无论是为续作埋下的
伏笔，还是隐藏在片尾的惊喜，都展现出在细节打
磨上的进步。

有影院在彩蛋播完后才开灯

针对影院提前开灯的情况，记者于2月6日致电
了该影院的客服。客服人员表示，影院严格按照正
常状态来开灯。“在正片结束后，就会打开大灯，不会
等到整个片尾结束才开灯。彩蛋相当于是片尾。”

客服人员解释称，部分观众会选择在电影播放
结束字幕时提前离场，如果不配合开灯的话，此时观
众在厅内摔跤，影院需要承担责任。

该客服人员补充道：“所有影院都是按照规定去
进行开灯设置的，不是人工开灯。我们的开灯时间
是经过调试后自动设置的。没有放完彩蛋的话，我
们是不会催顾客离开的。”

记者在走访多家影院后发现，各影院在播放彩
蛋时的开灯操作并不统一。

市民余女士表示，在江汉环球电影城观影时，影
院会在3个彩蛋播放完毕后再开灯，观影效果很
好。杨先生一家在江宸天街万象影城观影时也没有
遇到开灯情况，小朋友直呼：“彩蛋看得很过瘾！”

可采用更灵活的灯光管理方式

“彩蛋并非正片的一部分，但它是整个观影体验
的重要组成。”吴蕴博解释称，随着IP电影的发展，彩
蛋元素逐渐增多，不仅增强了电影的娱乐性，也为粉
丝提供了更多解读和讨论的空间。

在他看来，彩蛋的价值在于其能够跨越单一作
品的叙事边界，既能延展故事宇宙，也能加深观众的
情感链接，使观影体验更加丰富多彩。

“为了保证观众安全，确实有些影院会在正片结
束后立即开灯；但从观影体验的角度来看，这样的处
理方式可能会打断彩蛋所带来的沉浸感。”吴蕴博
说，不少影院采取更为灵活的灯光管理方式。

吴蕴博说，影院在片尾字幕阶段先部分亮灯，允
许赶时间的观众离场，而在彩蛋播放时则保持较暗
的环境，直至彩蛋结束后再完全亮起灯光。“这种设
计在保障安全的同时，也有效维护了观影氛围，值得
更多影院借鉴。”

记者商佩

热腾腾的藕汤冒着白气，正在熬制的应山滑肉咕
咚咕咚地翻滚……2月7日，记者在汉口里春晚武汉分
会场取景地看到，络绎不绝的游客走进詹王厨艺餐厅
点单春晚“同款”，端到央视镜头中亮相的长桌上享用。

“来到这里的游客希望把每道菜都尝一尝，所以
我们专门把菜做成小碗菜。既方便他们取餐端去长
桌，同时价格更亲民。”餐厅负责人陈顺刚说，最受欢
迎的菜是排骨藕汤和应山滑肉，每天分别熬上8个
50升的大罐子还不够卖。

陈顺刚说，自从春晚播出后，店里生意都忙不过
来。每天从上午十点半到晚上八点半，餐厅前都排
满了慕名而来的食客，每天都需要接待3000多位体
验“长桌宴”的食客，初一至初七共计超两万人次。

春晚的另一取景地点黄鹤楼景区也在这个假期
人气大涨。慕名而来的游客不仅登高远眺长江两岸
美景，更抱着期待的心情打卡武汉美食。

“看春晚的时候，一大桌子美食可馋到我了。马
上和家人改了之前计划的旅游行程，来武汉吃吃喝
喝。”家住河南的游女士带着父母一路自驾游到武
汉，上午，她刚和两位老人爬完黄鹤楼，现在希望能
吃上热气腾腾的“大餐”，正拿着取号码等待艳阳天
（非遗楚菜·黄鹤楼店）的工作人员叫号。

在蛇年春晚的带动下，不仅取景地景区人气“出
圈”，归元寺、湖北省博物馆等知名景点也热度飙升，
各大景区周边餐饮上座率达140%。“节日期间我们
的销售额增长了近15%。特别是从正月初二开始，
客流量有明显的上涨趋势，许多食客都是来武汉旅
游的。”王府井酒店（金桥港湾店）总经理曹婷说，她
们接待了不少从外地来归元寺的游客。

湖北省博物馆内的美食餐厅曾宴把菜肴做成曾
侯乙编钟和越王勾践剑的样式，引发食客主动拍照
打卡。这家面积不大的餐厅今年特意新增了近一倍
的桌子，春节期间客流量增长近30%。 （雷心蕊）

要不要等彩蛋播完再亮灯？
各影院处理不一，观众建议应优化服务

春晚长桌宴
带动景区餐饮消费热

市民和游客在春晚拍摄长桌上体验。


